

HOMÉLIE

Les trois évangiles synoptiques nous relatent l'épisode de la tempête apaisée : Matthieu, 8,23..., Marc, 4,35... , Luc 8,22... Chaque évangéliste en tire un enseignement différent. Pour Matthieu, Jésus est celui qui va porter et sauver l'Église. Pour Luc, Jésus est le maître qui accompagne et soutient ses disciples. Pour Marc, le miracle et la puissance de Jésus viennent conforter leur foi. A nous de risquer, de croire et de vivre missionnaire.

RISQUER

Il en coûte toujours de quitter les lieux connus où l'on risque de s'installer au détriment de la mission qui nous attend. « Passons sur l'autre rive ». C'est Jésus qui prend l'initiative. Une nouvelle expérience attend les Apôtres. Appel à la foi, appel à la confiance. Découverte d'autres horizons. Franchissant la mer, ils vont entrer en terre païenne pour annoncer la Bonne Nouvelle. Spontanément, il est bien normal que la peur les saisisse. L'eau se fait menaçante, elle entre dans la barque et risque de la submerger. Jésus est installé à la poupe de la barque moins exposée à la houle et au bruit. Il dort. Il semble absent. Les disciples l'interpellent vivement. Dans toute l'histoire de l'Église, la barque a été le symbole de l'Église avançant, au gré des vents, malgré les orages, à la rencontre des frères humains. La crainte, la peur pourraient bien nous saisir et nous faire renoncer, mais nous ne sommes pas seuls. Le Christ est là, présent. Réveillé, il intervient. Vigoureusement : « Silence, tais-toi ».

CROIRE

L'évangéliste Marc souligne la force des miracles pour permettre aux Apôtres d'accéder à la foi, de reconnaître en Jésus le Fils de Dieu. Il leur faudra encore un long cheminement. La question est posée : « Qui est-il donc ? ». La réponse ne sera donnée, et encore par un païen, par le centurion, qu'au pied de la croix : « Vraiment, cet homme était le fils de Dieu » (Mc 15, 35). Croire, c'est à la fois être sûr de l'amour de Dieu pour chacun d'entre nous et pour chacun des hommes de la terre. C'est reconnaître la présence silencieuse du Christ dans chacune des situations vécues, même les plus menaçantes. Dieu n'intervient pas devant les périls qui nous assaillent, pas plus qu'il n'est intervenu pour son Fils, lorsque sonnera l'heure de la passion, de l'enfoncement dans les ténèbres, de la mort sur la croix et de la dispersion des disciples. Mais jusqu'au bout de sa vie, Jésus a manifesté sa confiance en l'amour de son Père : « Père, entre tes mains je remets mon esprit » (Jn 23, 40).

VIVRE

Et pourtant Jésus ne reste pas insensible à l'appel des disciples : il se « réveille » (le même mot employé, plus tard, pour signifier « ressusciter »). Dieu n'a pas permis que l'appel du Christ sur la croix reste sans réponse : il l'a ressuscité le 3e jour. De même, aujourd'hui et demain, Dieu nous donne et nous donnera la force de surmonter tout malheur et tout drame. Nous en faisons chaque jour l'expérience. Après la tempête, il y a le calme et la paix. Y croyons-nous suffisamment ? La foi nous donne cette confiance dans l'avenir, pour l'Église et pour le monde d'aujourd'hui. A la Pentecôte, les Apôtres saisis par l'Esprit, ont commencé à témoigner de cette Bonne Nouvelle. Leur tâche a été aussi difficile que celle du Christ au milieu des scribes et des pharisiens. Pensons aux tribulations que l'Apôtre Paul a vécues dans ses rencontres avec les responsables juifs, avec les païens et les nouveaux convertis. Pensons à tous ces hommes et femmes, au long des siècles, dont l'Église a reconnu la sainteté, qui ont vécu, jusqu'au bout, parfois jusqu'au martyre, leur amour pour le Christ et pour leurs frères. Il nous revient de continuer leur mission.

AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

DU 23 AU 30 JUIN 2024

HORAIRES D'ÉTÉ

MESSES EN SEMAINE

Du 2 juillet au 6 septembre

St JM Vianney : mardi et vendredi à 18h

St Martin : mercredi à 18h

suivie de l'adoration

St Jacques : jeudi à 18h

MESSES DOMINICALES

Du 7 juillet au 1^{er} septembre

Samedi : 18h30 à St JM Vianney

Dimanche : 9h30 à St Jacques

11h à St Martin

ACCUEIL

DU 9 JUILLET AU 30 AOÛT

Uniquement à St JM Vianney,

les samedis de 10h à 12h

CHAPELET

17h à 19h Tous les jeudis
à St JM Vianney (À l'église salle HLA)

12h à 13h Tous les vendredis
à l'église St Martin

MESSES DU WEEK-END

Samedi 29 juin

- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 30 juin

- 9h30 à St Jacques

- 11h à St Martin

ORDINATION 2024

Paul AURIAT et Joseph LEGROS

Sont ordonnés prêtres par Mgr Jean-Paul
James ce **dimanche 23 juin à 16h**
en la cathédrale Saint-André de Bordeaux

SOUTENONS

LES JEUNES SÉMINARISTES.

ILS FERONT L'ÉGLISE DE DEMAIN.



PRIÈRE DES MÈRES

Lundi 24 Juin - 20h15

à St Jean-Marie Vianney (sacristie)

PRÉPARATION LITURGIQUE

DOMINICALE

Mercredi 26 juin 20h30

St JMV (salle HLA)

LECTURE de l'ÉVANGILE

Selon St Jean

avec père Frédéric-Marie

Samedi 29 juin

17h15 à St JM Vianney (HLA)

VENTES ET QUÊTES POUR L'ORPHELINAT EN RDC

Samedi 29 et dimanche 30 juin

Ventes de gâteaux, de confitures
et d'artisanat sont organisées
à la sortie des messes dominicales
de St JM Vianney et St Martin.

La recette est envoyée à l'orphelinat via les
Oblates de l'Assomption de Nîmes.

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

« La moisson est abondante, mais les ouvriers peu nombreux; priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers dans sa moisson. » Dans l'évangile de Matthieu ainsi s'exprime Jésus, alors que regardant la foule qui vient à lui, il lit dans les regards la désorientation et l'épuisement. Pour Jésus le peuple manque de bons bergers, de gardiens bienveillants qui ne se servent pas sur le troupeau mais le servent.

Quels bergers sortiront de nos urnes dans quelques jours, seront-ils des bons bergers ou des mercenaires pour qui la vie des brebis n'importe pas tant que cela ? Impossible de le dire. En fait, on doit les croire et leur faire confiance.

C'est difficile peut-être, tant leurs débats ressemblent parfois plus à des disputes de cour d'école qu'à des discours posés, constructifs pour l'avenir, intégrant la pluralité des opinions propres à l'espace républicain, l'espace de la « res publica » de la chose publique et du bien commun.

Nos « bergers » républicains, nous devons prier pour eux. Prier pour notre pays, car la démocratie est fragile et n'existe que par le choix de chacun à jouer le jeu démocratique qui passe par le respect de la personne, de la voix de l'autre et le choix d'un combat non violent des idées et des choix pratiques.

Mais en ce dimanche, ce sont des bergers du Christ dont il est question. En ce jour important, chaque année dans notre diocèse ont lieu des ordinations sacerdotales. Paul et Joseph vont, au milieu de nous, s'engager à nous servir, à être des passeurs, des médiateurs pour nous rendre proche la porte du Ciel.

Nous devons prendre très au sérieux notre responsabilité par rapport aux vocations sacerdotales, car Jésus nous dit expressément que l'appel dépend de notre prière ! « Priez donc le maître de la moisson ».

Alors vient la question pour chacun : « combien de fois ? à quelle régularité ? avec quel désir et quelle espérance, ai-je prié pour que des jeunes et des moins jeunes rejoignent le séminaire de mon diocèse, pour épouser la belle mission de « berger », d'accompagnateur, soigneur, guide du troupeau de Dieu ? ».

Quelle question difficile car nous pouvons nous trouver fort pauvre de prière pour les vocations.

Notre paroisse, dans ces 8 dernières années, n'a connu cette prière commune que le jour de la journée de prière pour les vocations, une fois l'an. Et nous devons reconnaître que c'est bien insuffisant.

Dès le mois de juillet, nous allons nous engager communautairement dans une prière assidue pour les vocations.

Chaque mois, le premier dimanche nous porterons ensemble cette prière dans la profonde conscience que les vocations naissent de l'ardeur du désir du cœur des fidèles.

Ce rendez-vous suffira-t-il ? Non bien sûr, il y faudra aussi l'engagement de la prière personnelle de chacun.

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de Job (Jb 38, 1.8-11)

PSAUME : 106 (107), 21a.22a.24, 25-26a.27b, 28-29, 30-31
R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon !
Éternel est son amour !

Qu'ils rendent grâce au Seigneur de son amour,
qu'ils offrent des sacrifices d'action de grâce,
ceux qui ont vu les œuvres du Seigneur
et ses merveilles parmi les océans.

Il parle, et provoque la tempête,
un vent qui soulève les vagues :
portés jusqu'au ciel, retombant aux abîmes,
leur sagesse était engloutie.

Dans leur angoisse, ils ont crié vers le Seigneur,
et lui les a tirés de la détresse,
réduisant la tempête au silence,
faisant taire les vagues.

Ils se réjouissent de les voir s'apaiser,
d'être conduits au port qu'ils désiraient.
Qu'ils rendent grâce au Seigneur de son amour,
de ses merveilles pour les hommes.

DEUXIÈME LECTURE: Lecture de la lettre de St Paul aux Corinthiens (2 Co 5, 14-17)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 4, 35-41)

INTENTIONS DE PRIÈRES

PRÉSENTATION à la communauté (*en vue du baptême*)
À St Martin : Paulin BOISVERT

OBSÈQUES

Simone MADER
Roland BURGUE

MARIAGE

Alexandre BIDAU
et Liddley SANTOS

BAPTÊMES

Timothé COUSIN - Loup SECRETIN
Romane MONDOLONI

MESSES DEMANDÉES

Samedi 22 juin - 18h30 à St JM Vianney

- Pour les défunts de la famille GIRARD - A la mémoire de Philippe ROLLAND

Dimanche 23 juin - 11h à St Martin

- A la mémoire de Dolly STEPIEN - d'Armand et Henriette DENUAULT